
 

 

  

N° 08                        dimanche  19 février 2023 

Septième dimanche dans l’année ordinaire A : 

AIMER ! 

« Vous serez parfaits comme votre Père céleste» : Matthieu( 5, 38-48) ; Autres lectures : LV 

(19, 1-2.17-18) ; Psaume 102; Corinthiens (3, 16-23). 

 Les lectures bibliques de ce dimanche nous 

adressent un appel à être comme Dieu. C’est lui-même 

qui le demande : ‘’Soyez saints car moi, le Seigneur 

votre Dieu, je suis saint’’. C’est un ordre que Dieu nous 

donne.. Notre vocation c’est la sainteté.  Nous sommes 

créés à l’image et à la ressemblance de Dieu. Sa sainteté 

c’est celle de l’amour. Cela signifie que nous devons 

rejeter tout orgueil et toute pensée de haine. En Dieu, il n’y a pas de place 

pour la vengeance ni pour la rancune. Notre Dieu est Amour. C’est à cela 

que nous sommes tous appelés. 

 L’Évangile a de quoi nous surprendre : ‘’Vous avez appris qu’il a été 

dit : ‘’œil pour œil, dent pour dent…’’ Cette parole peut nous paraître bien 

cruelle. En fait, à l’époque, la vengeance était sans fin, implacable et féroce. 

Elle s’exerçait indifféremment sur le coupable véritable ou présumé, sur un 

membre de sa famille ou sur un clan. C’était un peu comme les pratiques de 

la mafia. La loi de l’Ancien Testament était un progrès considérable. Dieu 

voulait apprendre à son peuple à limiter la vengeance : une seule dent et 

non pas toute la mâchoire. Nous vivons dans un monde qui souffre de 

l’escalade de la violence et de la haine. Mais aujourd’hui comme autrefois, 

Dieu est à l’œuvre pour libérer son peuple de la loi du plus fort. 

 Mais pour ressembler vraiment à Dieu, il y a une nouvelle étape à 

franchir. Limiter la vengeance c’est bien. Mais dans son discours sur la 

montagne, Jésus nous invite à faire un pas de plus. Si nous voulons 

vraiment ressembler à notre Père des cieux, nous devons nous interdire 
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toute riposte, toute vengeance et toute haine. Ce n’est pas 

une morale que Jésus nous enseigne, ni une façon de 

savoir vivre. Le plus important c’est de découvrir qui est 

Dieu. Le Dieu de l’Ancien Testament était déjà présenté 

comme un ’’Dieu lent à la colère et plein d’amour’’. En 

fait, nous avons souvent la tête dure : nous nous faisons de fausses images 

de Dieu. Nous avons du mal à croire qu’il n’est qu’amour. Et pourtant, 

Jésus nous le dit d’une manière imagée : ’’Dieu fit lever son soleil sur les 

bons et sur les méchants et tomber sa pluie sur les justes et sur les injustes’’. 

À l’époque, le soleil et la pluie étaient considérés comme des bénédictions 

de Dieu. Être comme Dieu, c’est accueillir cet amour universel qui est en lui 

pour le faire rayonner et le communiquer autour de nous. 

 Cet Évangile nous rejoint dans un monde difficile. Aimer nos 

ennemis, prier pour ceux qui nous persécutent, c’est bien cela qui nous est 

demandé. Une chose est sûre : le mal et la violence n’auront pas le dernier 

mot. C’est avec Jésus et en lui que l’amour obtiendra la victoire finale. En 

ce jour, nous nous tournons vers toi Seigneur : rends-nous forts dans les 

épreuves. Tu nous as envoyé ton Fils pour nous faire partager ta sainteté. 

Ouvre nos cœurs à ce mystère. Attire-nous dans cette lumière. Amen. 

             Père Jean KOMPAZIEU  

 HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS  

AU CENTRE : Ce dimanche 19 février, à 11h00 : MESSE. 

 

Mercredi des Cendres, le 22 février, à l’église, à 17h00, cérémonie de 

l’ENTRÉE EN CARÈME ( Jour de jeûne)  MESSE avec imposition des 

cendres. 

 (Pendant ce temps de Carême, comme au temps de l’Avent, des   

  paniers seront disposés dans nos clochers, pour recueillir les denrées 

  non périssables, afin d’aider les personnes dans le besoin.)  

  

UNITÉ PASTORALE JUMET 
RENSEIGNEMENTS UTILES 

Permanences de notre centre paroissial SAINTE MARIE MADELEINE 

située rue Dewiest 131 à JUMET. 

LUNDI de 9h00 à 12h00 et de 13h00 à 18h00 

MARDI de 9h00 à 12h00 

MERCREDI de 13h00 à 18h00 

JEUDI de 9h00 à 12h00 et de 13h00 à 18h00 

VENDREDI : fermé 
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Mariage : MARDI de 9h00 à 12h00 

                JEUDI de 9h00 à 12h00 et de 13h00 à 18h00 

 

 VIE PAROISSIALE 

FUNÉRAILLES 
Le jeudi 9 février, nous avons fait les adieux chrétiens  à Victorina 

MAGDALENA-FERNANDEZ. Elle était veuve de Lucas ALVAREZ-

PRIETO, habitait 2, rue des Alliés et était âgée de 88 ans. 

 

PRÉPARATION AUX FÊTES PASCALES 

 
Pour nous chrétiens baptisés, les fêtes pascales, nous les préparons en 

réfléchissant à ce qu’a signifié pour nous notre baptême. Ce temps est par 

excellence celui où les adultes qui vont être baptisés à Pâques sont préparés 

pendant ces 40 jours que nous avons à vivre 

ensemble. 

 Toute cette préparation pascale est, 

comme chaque année, animée par le 

groupe Entraide et Fraternité : cette 

année, ce carême sera animé en 

réfléchissant à ce qui se passe au Brésil. 

Nous serons ainsi motivés à aider les 

brésiliens qui en ont besoin. 

  

… Si nombreux se sont réjouis de la 

défaite de l’ancien président Bolsonaro, 

la moitié de la population l’a bel et bien 

plébiscité alors que son bilan est 

effrayant et repose sur des mensonges 

propagés sur les réseaux sociaux. 

Acoquiné aux lobbys de l’agrobusiness 

et de l’élevage intensif, du port d’armes 

et des églises évangéliques, Bolsonaro 

n’a, durant son mandat de 4 ans, cessé 

d’attaquer l’environnement et les 

populations humaines les plus fragiles 

(paysans et paysannes, indigènes, pauvres …). Il n’a cessé de détruire son 

propre pays, rendant notamment irréversibles la déforestation du quart de 

la forêt amazonienne, un des poumons de notre planète. Tout cela pour 

permettre aux multinationales de produire toujours plus. Une logique 

défiant l’époque avec des conséquences dramatiques (barrages géants, 
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exploitation minière …) pour l’environnement comme pour les 

populations les plus faibles qui se voient voler les terres qui 

conditionnent leur survie. 

 Nulle part autant peut-être qu’au Brésil se trouve à s’exprimer 

l’identification chère au pape François entre la « clameur de la terre » 

et la « clameur des pauvres ». Sur place, les partenaires d’Entraide et 

Fraternité, la Commission pastorale de la terre de Goiás et la coalition 

Agro é fogo (« L’agrobusiness, c’est le feu destructeur ») luttent aux 

côtés de ces oubliés et oubliées de la mondialisation, de ces sans-voix 

et ces sans-terre à qui on a tout pris. Aujourd’hui, paradoxe des 

paradoxes, la toute-puissance de l’industrie agroalimentaire interdit à 

ces paysans et paysannes de manger sainement et durablement : leurs 

campements sont détruits et leur eau est détournée pour les barrages. 

Être à leurs côtés est une façon de préserver notre « Maison 

commune ». Nous mettons leur courage en avant à l’occasion de cette 

campagne de Carême 2023.    Jean-François Lauwens 

            Chargé de communication 

 

BONNE LECTURE 
 

 

 

 

 

 

 
En juillet 2016, le pape François recevait  deux cent français (de l’association des 

amis du Père Joseph Wresinski (APJW) en situation précaire au Vatican : 

 

… Au cours de l’audience, le pape François a confié aux plus démunis 

« une mission » : prier pour « les riches (…) qui font la fête sans voir 

les Lazare à leur porte, et pour « les prêtres, les lévites qui - voyant cet 

homme battu et à moitié mort - passent outre, regardant de l’autre côté 

parce qu’ils n’ont pas de compassion ». Et même, a ajouté le pape, 

« prier pour les responsables de votre pauvreté ***, pour qu’ils se 

convertissent ».  
(ATD-Quart Monde, audience du 6 juillet 2016 L’Osservatore Romano) 


